

Rückblick auf die Herbsttagung der SGIG bei Steinfels Swiss – Fokus auf Explosionsschutz und Betriebssicherheit

Am 31. Oktober 2024 fand die Herbsttagung der SGIG (Studiengruppe für Gesundheitsschutz in Industrie, Gewerbe und Dienstleistungen) bei Steinfels Swiss in Winterthur statt. Die Veranstaltung bot spannende Einblicke und praktische Informationen rund um das zentrale Thema Explosionsschutz (Ex-Schutz), insbesondere im Zusammenhang mit innerbetrieblichen Transporten leichtbrennbarer Flüssigkeiten – darunter auch die Nutzung von führerlosen Transportfahrzeugen.

Begrüssung und Einleitung: Ein sicherer Betrieb als zentrales Anliegen

Die Tagung begann mit einer herzlichen Begrüssung durch Giuseppe Costa, Präsident der SGIG. Im Anschluss stellte Christian Koch, CEO von Steinfels Swiss, das Unternehmen vor und ging auf die umfangreichen Sicherheits- und Hygienevorgaben im Betrieb ein. Steinfels Swiss, als Spezialist für Hygieneprodukte, Reinigungsmittel und Kosmetika, setzt höchste Massstäbe bei Sicherheit und Sauberkeit – entscheidende Punkte, die in der täglichen Arbeitspraxis konsequent umgesetzt werden.

Fachvorträge zur Betriebssicherheit und Hautgesundheit

Im ersten Fachvortrag des Tages referierte Martin Blum, Leiter Qualität und Umwelt bei Steinfels Swiss, über den Ex-Schutz im Unternehmen. Dabei ging er detailliert auf die Herausforderungen und spezifischen Sicherheitsanforderungen bei den Transporten leichtbrennbarer Flüssigkeiten innerhalb des Betriebs ein, die teils auch mit führerlosen Transportfahrzeugen durchgeführt werden. Der Vortrag verdeutlichte, wie essenziell strukturierte Sicherheitskonzepte und akribische Überwachungsmaßnahmen für den Ex-Schutz sind.

Anschliessend sprach Dr. med. P. Lor, Facharzt für Dermatologie und Venerologie sowie Chefarzt und Geschäftsleiter, zum Thema Hautschutz. In seinem Vortrag mit dem Titel „Die wichtigsten zwei Quadratmeter unseres Lebens“ betonte er die Bedeutung des Hautschutzes und die langfristigen Folgen durch mangelnden Sonnenschutz.

Networking und Betriebsrundgang

Nach einem feinen Mittagessen, das nicht nur für das leibliche Wohl sorgte, sondern auch Gelegenheit zum intensiven Networking bot, wurden die Teilnehmer in Gruppen eingeteilt und für einen Betriebsrundgang vorbereitet. Hygienemäntel, Haarnetze und Schutzbrillen gehörten zur obligatorischen Ausrüstung, um den hohen Hygienestandards bei Steinfels Swiss gerecht zu werden.

Der Rundgang ermöglichte den Teilnehmern tiefe Einblicke in die praktischen Umsetzungen der Sicherheits- und Hygienemassnahmen im Betrieb. Besonders beeindruckend waren die zwei führerlosen Transportfahrzeugen (Hera & Artemis) die den innerbetrieblichen Transporte mit leichtbrennbarer Flüssigkeiten ausführen.

Praxisinputs und Feedback: Ex-Schutz und Risikoprävention im Fokus

Nach dem Rundgang teilten sich die Teilnehmer in drei Gruppen auf, um ihre Eindrücke und Erkenntnisse zu folgenden Themen zu besprechen:

- Umsetzung des Ex-Schutzes im Detail: Hier wurden spezifische Schutzmassnahmen für den Transport leichtbrennbarer Flüssigkeiten unter die Lupe genommen.
- Stolpergefahren und Risikoprävention im Betrieb: Die Teilnehmer diskutierten über potenzielle Stolper- und Unfallgefahren und identifizierten Möglichkeiten zur Risikominimierung.
- Positives und Verbesserungsmöglichkeiten: Hierbei wurden sowohl positive Eindrücke als auch potenzielle Verbesserungsvorschläge besprochen.

Diese Praxisinputs und das konstruktive Feedback wurden schliesslich an Steinfels Swiss übergeben und sollen zur weiteren Optimierung der betrieblichen Abläufe beitragen.

Ein gelungener Tag voller Wissen und Austausch

Zum Abschluss der Tagung wurde das Feedback der Teilnehmer im Plenum besprochen. Die Herbsttagung der SGIG bot den Anwesenden wertvolle Einblicke in den Explosionsschutz, hautfreundliche Schutzmassnahmen und praktische Sicherheitslösungen im betrieblichen Alltag. Besonders der Austausch über die gewonnenen Erkenntnisse und der Einblick in die Kreislaufwirtschaft von Steinfels Swiss machten diesen Tag zu einem Highlight.

Die SGIG-Tagung bei Steinfels Swiss zeigte eindrucksvoll, wie sich Sicherheitsstandards und Gesundheitsmassnahmen im Betrieb erfolgreich integrieren lassen. Wir freuen uns schon auf die nächste Tagung und auf neue spannende Themen!

